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Verbale della riunione del Consiglio Direttivo 

 
Il giorno 17 dicembre 2009 alle ore 10,00 presso la Biblioteca del Centro per lo Studio delle 
Relazioni tra Pianta e Suolo (RPS) del CRA, Via della Navicella, 2-4, Roma, si sono riuniti i 
componenti del Consiglio Direttivo. 
L'Ordine del Giorno è il seguente: 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Aggiornamento sito web della SISS 
3. Modalità pagamento quote associative 
4. Premio Ballatore 
5. Borse della SISS per partecipazione a Congressi e stages di ricerca 
6. Giornata Mondiale del Suolo e Assemblea Soci 2010: proposte 
7. Attività delle Commissioni 
8. Regolamento SISS: eventuali modifiche 
9. Osservatorio Nazionale Permanente Fertilizzanti 
10. Scuola di Biodiversità e Bioindicazione 
11. Proposta manuali di analisi del suolo (Metodi Innovativi per la Microbiologia del Suolo, 

aggiornamento Manuale Metodi di Chimica del Suolo) 
12. Relazioni con la IUSS e Internazionali 
13. Ammissione nuovi soci 
14. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: Nicola Senesi, Paolo Nannipieri, Stefano Grego, Carmelo Dazzi, Angelo Basile, 
Sara Marinari, Maria Teresa Dell’Abate, Rosa Francaviglia, Anna Benedetti, Edoardo 
Costantini, Giuseppe Corti e Claudio Colombo. 
Il Presidente, preso atto che il Consiglio è stato convocato regolarmente ed accertato che il 
numero dei presenti può validamente deliberare, dichiara aperta la seduta ed informa che sono 
assenti giustificati: Fiorenzo Mancini, Marcello Pagliai, Maria De Nobili, Teodoro Miano, 
Eleonora Bonifacio, Valeria D’Orazio e Vanessa Palermo. 
 

1. Comunicazioni del Presidente 
 
Il Presidente ricorda la data del prossimo Convegno Internazionale - “General Assembly EGU”- 
che si terrà dal 2 al 7 maggio 2010 a Vienna. Comunica che la EGU ha avviato, con il contributo 
della Divisione Soil System Sciences, una nuova rivista internazionale on-line e open-access dal 
titolo “Solid Earth” che raccoglierà i contributi da tutti i settori delle scienze geologiche del 
comparto "sistemi solidi" (geologia strutturale, sismologia, vulcanologia, ecc. e anche la scienza 
del suolo). Tra i co-editor del Board vi è il Prof. Fabio Terribile al quale ci si potrà rivolgere per 
ulteriori informazioni. 
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Comunica, inoltre, che il prof. Teodoro Miano sta organizzando la III edizione del Congresso 
“Qualità del Suolo, Ambiente e Salute”   previsto tra i mesi di aprile e maggio 2010, con sede 
ancora da definire. 
Il prof. Paolo Nannipieri chiede brevemente la parola per comunicare che nell’ambito del Caffè 
della Scienza a Livorno sarà organizzato un evento dal titolo “Convegno Politica, perché ignori 
la Scienza ?” il 18 Dicembre a Castiglioncello.  
Il Presidente chiede ai Consiglieri di iniziare la discussione dei punti all’odg 
 

2. Aggiornamento sito web della SISS 
 

Il Segretario Tesoriere illustra il punto 2, relativo al lavoro svolto dalla società Azulecon per la 
costruzione della nuova pagina web della SISS. Il prof. Claudio Colombo informa che il sito web 
ha una nuova veste grafica ma non è ancora completamente operativo perché si sono verificati 
alcuni inconvenienti di carattere informatico. In ogni caso i soci possono già accedere al sito per 
controllare i dati e verificare il pagamento delle quote. I Presidenti delle Commissioni possono 
aggiornare le loro attività e comunicare con gli altri soci attraverso il webmaster. Attualmente 
solo il Segretario Tesoriere ha accesso all’area riservata ai pagamenti e, a breve, verrà aggiornato 
l’elenco dei soci escludendo i morosi. Il prof. Colombo informa che sono stati inseriti i loghi 
relativi alla IUSS e all’AISSA nella prima pagina web. Il logo dell’AISSA è stato aggiunto su 
specifica richiesta del Presidente dell’AISSA prof. Zeno Varanini a seguito dell’ultima 
assemblea dell’AISSA tenutasi ad Ancona il 4 dicembre 2009. Il prof. Claudio Colombo, inoltre, 
fa presente che è necessario l’ aggiornamento dei dati contenuti nella pagine web successive ed 
in particolare di quelli relativi ai gruppi di lavoro ed ai link di altri siti web. Dopo 
un’approfondita discussione il Consiglio decide di inserire nella home-page altri due loghi e link 
relativi alla ECSSS (Eurpean Confederation of Soil Science Society) e alla ESSC (European 
Society for Soil Conservation) e di chiedere ai rispettivi siti la reciprocità dell’inserimento nella 
home-page delle rispettive società scientifiche. Inoltre il Consiglio decide di raggruppare per 
soggetti la pagina web dei link (ricerca, didattica, professione, ecc.) incaricando il Segretario di 
raccogliere le indicazioni da parte dei Consiglieri, di almeno due siti web di interesse per la 
SISS, in modo da selezionare un congruo numero (non più di 15) di link da riportare sul sito. Per 
quanto riguarda l’aggiornamento dei comitati e dei gruppi di lavoro, si rimanda la discussione al 
prossimo Consiglio Direttivo, dando mandato al Segretario di contattare i referenti dei vecchi 
gruppi e dei comitati per verificare le loro attività e le prospettive di lavoro. Il Presidente chiede 
al Segretario di non modificare l’attuale struttura del sito web della SISS in attesa di avere tutti 
gli aggiornamenti e conclude rinnovando a tutti i presenti l’invito a proporli nel prossimo 
Consiglio Direttivo. 
 

3. Modalità pagamento quote associative 



 

 
INTERNATIONAL SOCIETY OF SOI L  SCIENCE 

SOCIETÀ ITALIANA DELLA SCIE NZA DEL SUOL O 
______________ 

 
IL PRESIDENTE

 
 

pag. 3

 
 
 
 
 
Il Presidente chiede al prof. Claudio Colombo di illustrare al Consiglio la situazione attuale dei 
pagamenti delle quote associative e le relative modalità di pagamento. Il prof. Colombo 
comunica che, alla data del 17 dicembre 2009 sono state versate 94 quote relative ai soci ordinari 
e 14 quote relative a Società ed Enti. Per quanto riguarda le modalità, sono state versate 47 quote 
attraverso bonifico bancario sul conto della BNL, 38 sono state pagate attraverso il bollettino 
postale sul conto corrente postale, 13 con carta di credito, attraverso la banca Sella sul sito 
dell'ente CRA di Firenze e, infine, 11 direttamente in contanti, durante l’assemblea dei soci che 
si è tenuta a Perugia. Il prof. Claudio Colombo ritiene che le diverse forme di pagamento 
rendano estremamente difficile il riscontro amministrativo dei pagamenti in tempo reale. In 
proposito evidenzia che il c/c della Banca BNL e quello postale sono fisicamente a Firenze 
pertanto la ricezione materiale degli estratti conto da parte della Segreteria, avviene dopo molti 
mesi con seri problemi sulla rendicontazione. Il prof. Colombo osserva che le stesse operazioni 
possono essere eseguite su un unico conto corrente o il bancario o il postale e suggerisce di 
scegliere quello postale che consente tutte le forme di pagamento (bollettino, bonifico, giro-posta 
etc.). Rappresenta, inoltre, che i pagamenti con carta di credito sono difficilmente realizzabili, a 
causa di problemi informatici. Fa presente, ancora, che attualmente il pagamento con carta di 
credito è possibile solo attraverso la banca Sella, utilizzando il server del CRA-ABP di Firenze e 
pertanto non è controllato dal sito della SISS. Comunica inoltre che il conto della Banca Sella ed 
il CC postale sono ancora a nome del dott. Marcello Pagliai. 
 Dopo una breve discussione il Consiglio Direttivo, sulla base della richiesta del prof. Claudio 
Colombo, ritiene indispensabile adottare una soluzione più semplice e indica quale modalità di 
pagamento delle quote associative per l’anno 2010 solo il CC postale. 
 

4. Premio Ballatore 
 
Il Presidente comunica che il 31 ottobre 2009 è scaduto il termine per la presentazione delle 
domande per il premio Ballatore e chiede al Segretario di comunicare quanti candidati hanno 
presentato domanda ed hanno i requisiti per partecipare al bando. Il Segretario informa che sono 
pervenute 4 domande, tutte in regola, ed elenca i titoli delle tesi ed il nome dei relativi candidati. 
Il Presidente, sulla base del regolamento del premio, comunica che la Facoltà di Agraria di 
Palermo ha indicato il Prof. Carmelo Dazzi quale commissario di valutazione. Il Presidente, 
ascoltate le indicazioni del Consiglio, nomina la Commissione che risulta così formata: Prof. 
Nicola Senesi, dott.ssa Anna Benedetti, dott. Angelo Basile ed il prof. Giuseppe Corti. Il 
Presidente comunica che il premio verrà consegnato al vincitore nel corso della prossima 
giornata mondiale della Scienza del Suolo.  
 
 

5.  Borse della SISS per partecipazione a Congressi e stages di ricerca  
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Il Presidente comunica che il 30 settembre 2009 sono scaduti i termini per i bandi delle borse 
SISS e comunica che sono pervenute due domande per borse per Convegno EGU, due borse per 
stage presso laboratori stranieri o italiani ed una Borsa per il Convegno della IUSS. Il Presidente 
ricorda che la Commissione deve essere costituita da 3 membri nominati dal Consiglio Direttivo 
e, su proposta del Presidente, vengono nominati, all’unanimità, il prof. Nicola Senesi, la prof.ssa 
Maria De Nobili ed il prof. Giuseppe Corti. Il Presidente ricorda che le borse SISS sono: n. 3 
borse dell’ importo di 1000 € ciascuna per l’IUSS; n. 2 borse dell’importo di 500 € ciascuna, per 
l’EGU; per gli stage all’estero è disponibile la somma di 6000 € erogabile con diverse modalità. 
 
 

6. Giornata Mondiale del Suolo e Assemblea Soci 2010: proposte 
 
Il Presidente informa di aver partecipato all’ultima Giornata Mondiale del Suolo tenutasi a 
Venezia il 4 dicembre 2009. Sottolinea l’importanza dell’evento, finalizzato alla divulgazione e 
destinato al pubblico piuttosto che alla comunità scientifica. Lamenta, però, che le due ultime 
edizioni della Giornata Mondiale del Suolo hanno ottenuto scarsa partecipazione da parte delle 
istituzioni e poca visibilità all’esterno. Infine sottolinea che per il futuro sarebbe importante 
scegliere sedi in grado di coinvolgere le istituzioni. 
 A questo punto, il Presidente comunica che il prof. Carmelo Dazzi intende presentare la 
candidatura dell’Università di Palermo per la prossima Giornata Mondiale del Suolo e lo invita 
brevemente a illustrare la sua proposta. Il prof. Dazzi presenta una bozza del programma 
dell’evento che si articolerà nel seguente modo: una prima parte introdotta da una breve 
cerimonia dedicata agli studiosi fondatori della Scienza del Suolo a cui seguiranno una serie di 
presentazioni con temi mirati a promuovere una diversa percezione del suolo nella società, 
coinvolgendo anche esperti di divulgazione scientifica; la seconda parte dedicata interamente al 
dibattito. Il prof. Dazzi sottolinea che per la buona riuscita è necessaria la partecipazione di tutta 
la Società della Scienza del Suolo e delle amministrazioni locali. Intervengono il prof. Giuseppe 
Corti e la dott.ssa Anna Benedetti i quali fanno presente che quando la “Giornata Mondiale del 
Suolo” si è tenuta nelle sedi di Roma ed Ancona, vi è stata una notevole partecipazione di 
pubblico dovuta al coinvolgimento dell'Ufficio Scolastico Regionale. Tale istituzione ha fornito 
un considerevole contributo alla divulgazione della ricerca scientifica, operando nell’ambito dei 
programmi di orientamento finalizzati a sensibilizzare gli studenti delle scuole secondarie sulla 
importanza della conoscenza del suolo. Il prof. Paolo Nannipieri evidenzia che l’evento è stato 
istituito per offrire supporto alla divulgazione scientifica ed in particolare per migliorare la 
comunicazione tra Scuola, Ricerca ed Università. La Giornata dovrebbe mirare ad ottenere una 
maggiore comunicazione tra il mondo della ricerca e la società civile ed a confrontarsi su temi di 
scottante attualità quali la “Biodiversità”, la “Biologia del suolo”, la “Pedofauna” come 
Bioindicatori. Il prof. Nannipieri ritiene indispensabile che questi eventi vengano supportati 
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finanziariamente da Fondazioni di origine bancaria. Osserva che le Fondazioni ultimamente 
stanno svolgendo in Italia un ruolo preminente nel finanziamento alla ricerca scientifica ed 
altrettanto rilevante nella promozione di eventi scientifici a carattere divulgativo. Il prof. 
Nannipieri propone di invitare il prof. Fiorenzo Ugolini, studioso di fama internazionale, tra i 
fondatori della Pedologia, a presentare la relazione iniziale. Il prof. Grego espone alcune 
perplessità sulla piena partecipazione dei soci SISS alla Giornata ma è favorevole ad iniziative 
mirate alla divulgazione della Scienza del Suolo e ritiene che la scelta di Palermo vada in questa 
direzione. Interviene il Dr. Costantini, che sostiene l’iniziativa e sottolinea come essa potrebbe  
potenziare la divulgazione delle tematiche relative alla funzione di tutela ambientale della attività 
agricola. Infatti, sembra di poter rilevare un minor interesse per le competenze in materia di 
suolo da parte del Ministero delle Politiche Agricole, Alimentari e Forestali. In tale caso il 
Dipartimento Difesa del Suolo dell'APAT (ora in ISPRA), derivante dal precedente Servizio 
Geologico, diventerebbe l’unico referente per le problematiche riguardanti il degrado del suolo 
in Italia e il ruolo svolto dall’Agricoltura e Selvicoltura per la difesa dell’ambiente potrebbe non 
essere adeguatamente compreso e valorizzato. Suggerisce a tale proposito di utilizzare ogni 
occasione per divulgare il ruolo svolto dalla Scienza del Suolo in campo ambientale, anche 
collaborando ad iniziative promosse da altre Società. Il prof. Nicola Senesi sottolinea la necessità 
di arricchire l’evento con una Exibition per aumentarne l’importanza e si associa alla indicazione 
di Palermo quale sede per la prossima Giornata Mondiale del Suolo, proponendo il prof. 
Carmelo Dazzi come Presidente del Comitato Organizzatore a nome della SISS. Il prof. Senesi, 
inoltre, chiede al prof. Dazzi di far pervenire in tempi brevi un preventivo di spesa ed un 
programma di massima dell’evento. Il prof. Dazzi accetta la proposta, rendendosi disponibile a 
recepire consigli e suggerimenti da parte del Consiglio Direttivo; comunica che il Comitato 
Promotore sarà formato oltre che dalla SISS, anche dalla SIPe e cercherà di coinvolgere il 
Ministero dell’Ambiente (ISPRA), il JRC e la Regione Sicilia e che auspica di ottenere un 
contributo finanziario da parte della SISS. 
 

7. Attività delle Commissioni 
 

Il Presidente invita i Presidenti di ciascuna Commissione a riassumere brevemente le attività 
svolte nell’ultima parte dell’anno sociale. 
 
Commissione I. Dott. Angelo Basile 
Il Dr. Basile informa che è in programma per il 2010 un incontro dedicato alla “vulnerabilità del 
suolo all’erosione idrica” utilizzando come caso studio le frane di Messina e di Ischia. 
 
Commissione II, Prof. Teodoro Miano 
Il prof. Senesi, a nome del Prof. Miano, comunica che è in fase di organizzazione il Convegno 
annuale “Qualità del suolo, Ambiente e Salute”, ed è in corso la stesura del Manuale dei Metodi 
di Analisi Chimica del Suolo che potrebbe essere pubblicato anche senza il supporto finanziario 
del Ministero. 
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Commissione III, D.ssa Sara Marinari 
La d.ssa Marinari comunica che la Giornata di Studio sul tema “Processi di alterazione 
biochimica della sostanza organica nel suolo”, tenutasi a Viterbo il 14 ottobre, pur non avendo 
ricevuto finanziamenti, ha visto una larga partecipazione di ricercatori e suggerisce di prendere 
in considerazione la possibilità di un finanziamento dai fondi della SISS per proporre altri 
workshop. La d.ssa Marinari comunica che sono iniziate le attività del Gruppo di Enzimologia 
del Suolo, coordinato dal dott. Flavio Fornasier, con la messa a punto di ring test per alcune 
attività enzimatiche. 
 
Commissione IV, Dott.ssa M. Teresa Dell’Abate 
La d.ssa Dell’Abate comunica che ad Imola (24-25 giugno 2009) è stato organizzato dal Prof. G. 
Vianello il convegno “Environmental Quality” nell’ambito del ciclo di incontri su aria- acqua- 
suolo, e che a Roma (28 ottobre-3 novembre 2009) il CRA-RPS ha organizzato la mostra “Il 
suolo come “sede” di complesse interazioni tra geosfera, atmosfera, idrosfera, biosfera - Percorso 
espositivo storico-scientifico tra scritti originali e nuovi media”. Per il 2010 è prevista una 
giornata di studio indirizzata a studenti di corsi di laurea magistrale e corsi di dottorato (ecologia 
agraria, ecologia forestale e selvicoltura) sul tema: “Fertilizzazione azotata nei sistemi agrari e 
forestali: implicazioni per il ciclo del carbonio”, da organizzarsi in autunno a Bologna dalla 
dr.ssa Livia Vittori Antisari. L’esame ed approvazione di altre due iniziative è rimandata al 
prossimo Consiglio Direttivo: 1) istituzione del gruppo di lavoro su Biodiversità e Pedodiversità 
su proposta del Prof. Andrea Buondonno; 2) Call for reviews rivolta a giovani ricercatori su 
alcuni temi chiave per la fertilità del suolo e la nutrizione delle piante, di cui la dr.ssa Patrizia 
Zaccheo sta curando gli accordi preliminari con Agrochimica. 
La d.ssa Dell’Abate, infine, evidenzia che il Comitato della Divulgazione del Suolo dovrebbe 
avere un maggiore spazio nella pagina web. 
 
Commissione V, Dott. E. Costantini 
Il dott. Costantini comunica che è in fase di elaborazione una guida al rilevamento dei suoli in 
campagna, estratta dalle “Linee guida dei metodi di rilevamento ed informatizzazione dei dati 
pedologici” ed opportunamente rivista. E’ inoltre in fase di preparazione un seminario dedicato 
alle nuove pedogenesi, che si svolgerà nell’ambito della scuola di dottorato dell’Università di 
Torino. La Commissione ha inoltre messo a punto sistema di e-learning che sarà esteso a tutta la 
Società. Tramite esso sarà possibile realizzare un corso virtuale di pedologia a costo zero fino a 
20 partecipanti. Se l’interesse dovesse aumentare oltre tale partecipazione, si renderà necessario 
da parte della SISS un abbonamento di costo limitato (100 dollari americani). Il presidente della 
Commissione interverrà inoltre all’evento del 10 febbraio pv organizzato a Roma dalla 
Associazione Italiana Pedologi e da ISPRA su “biodiversità e suolo”. 
 
Commissione VI, Dott.ssa R. Francaviglia 
La d.ssa Francaviglia comunica che il 15 dicembre è scaduto il termine per presentare gli 
abstract per il Convegno sul Digital Soil Mapping e che è in corso la preparazione del convegno, 
che si terrà 23-24-25 Maggio 2010, in collaborazione con la IUSS, JRC, ISPA, CRA e le 
Commissioni I e V della SISS. 
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Commissione VII, E. Bonifacio (assente) 
Il Prof. G. Corti, a nome della Prof.ssa Bonifacio, comunica che stanno lavorando sul materiale 
da inserire sul nuovo sito della Società. Inoltre, fa presente che due sessioni del Convegno dell’ 
AIPEA che si è tenuto nel 2009 a Castellaneta sono state coordinate da due soci SISS. 
 
Commissione VIII, G. Corti 
Il prof. Corti comunica che è in fase di completamento l’elaborazione dei dati del questionario 
sul censimento delle attività di ricerca distribuito all’ultimo Convegno SISS di Perugia. 
L’obiettivo è quello di proporre attività tese al miglioramento della divulgazione della ricerca 
nella scienza del suolo. La Commissione sta lavorando alla redazione di un Manuale per il 
campionamento ed il pre-trattamento di campioni di suolo per eseguire analisi di tipo ambientale. 
 
 

8. Regolamento SISS: eventuali modifiche 
 
Il Presidente comunica che è necessario apportare alcune modifiche al Regolamento della 
Società per adeguarlo ai cambiamenti verificatisi negli ultimi anni. Il prof. Senesi sottolinea che 
è necessario individuare le modifiche da apportare. In primo luogo evidenzia che attualmente la 
Società non pubblica più il Bollettino annuale come previsto da Regolamento; inoltre i Convegni 
non sono più annuali ma sono diventati biennali. Il prof. Senesi propone che venga istituito un 
Comitato di lavoro che prepari una bozza di modifica al regolamento da proporre al prossimo 
Consiglio Direttivo previsto per Marzo 2010 costituito dal Past President dott. Marcello Pagliai, 
dalla dott.ssa Rosa Francaviglia ed dal prof. Claudio Colombo. 
 Il Consiglio approva all’unanimità. 
 . 
 

9. Osservatorio Nazionale Permanente Fertilizzanti 
In assenza di informazioni ricevute dal Presidente, lo stesso propone di rimandare la discussione 
di questo punto alla riunione del Consiglio Direttivo prevista per Marzo 2010. 
 

 
10. Scuola di Biodiversità e Bioindicazione 

Il prof. Grego e la d.ssa Benedetti si fanno promotori di questa iniziativa, impegnandosi a 
comunicare nel prossimo Consiglio il programma delle attività per l’anno 2010. 
 

 
11. Proposta manuali di analisi del suolo (Metodi Innovativi per la Microbiologia 

del Suolo, aggiornamento Manuale Metodi di Chimica del Suolo) 
 

In mancanza di assicurazioni da parte dell'Osservatorio Nazionale Pedologico per la copertura 
finanziaria delle spese relative alla Collana dei Metodi Analitici per l'Agricoltura, il Presidente 
invita il Consiglio a proporre soluzioni alternative per individuare nuove forme di finanziamento 
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per sostenere le spese di pubblicazione dei manuali che sono già completati o in via di 
completamento e suggerisce di considerare la possibilità di un cofinanziamento con fondi della 
SISS. 
 

12. Relazioni con la IUSS e Internazionali 
 

Il Presidente ricorda che nel prossimo Congresso Mondiale della IUSS a Brisbane ci saranno le 
elezioni per il rinnovo della carica di Segretario Generale e di Segretario Deputato della IUSS. Il 
Presidente sottolinea l’importanza di queste elezioni al fine di eleggere Colleghi autorevoli e di 
prestigio. Inoltre comunica che sono già state proposte alcune candidature, sebbene non ancora 
ufficiali. In particolare il Prof. Ahmet Mermut, attualmente Chair della Division 1 “Soil in Space 
and Time” della IUSS ha manifestato la propria disponibilità per la candidatura a Segretario 
Generale e il dott. Edoardo Costantini, attuale presidente della Commissione “Paleopedology” 
per la candidatura a Segretario Deputato della IUSS. Il Consiglio all’unanimità approva e 
concorda nel sostenere tali candidati al Congresso della IUSS a Brisbane.  
Il Presidente infine ricorda che al Congresso mondiale sarà opportuno riproporre la candidatura 
italiana per il Congresso della IUSS del 2018 a Firenze, anche in previsione del successivo 
Congresso del 2022, nonostante la candidatura della Società Brasiliana di Scienza del Suolo sia 
già molto accreditata e sostenuta da molte sedi Europee per il Congresso del 2018. Il Consiglio, 
all’unanimità, decide di non ritirare la candidatura e di riproporla per il Convegno del 2022. 
 

 
13.  Ammissione nuovi soci 

Il prof. Claudio Colombo comunica che non sono pervenute altre domande di associazione per il 
2009 e chiede di ratificare quelle già approvate in via telematica, in modo da presentarle alla 
prossima assemblea che si terrà nel 2010 a Palermo durante la Giornata Mondiale del Suolo.  
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14. Varie ed eventuali 
Nessuna. 
 
Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 15.30. 
Letto e sottoscritto del che è verbale. 
Roma, 17 dicembre 2009 
 

Il Presidente 

Nicola Senesi 

Il Segretario tesoriere 

Claudio Colombo 
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